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2 GRAZIE, BATTISTA

Ad un amico

Caro Battista, 
Dopo tanti anni di impegno
amministrativo insieme, hai
deciso di “smettere”.
Decisione meditata e sofferta,
dettata da motivi personali che,
come ho avuto modo di dire
durante l’ultimo Consiglio
Comunale in cui abbiamo preso
atto, tutti insieme, della tua
volontà, merita il rispetto di
tutti noi amministratori pub-
blici e della cittadinanza per cui
hai lavorato intensamente.
Questa lettera aperta la scrivo
perché sento il bisogno di farlo
dopo tanta strada percorsa
insieme.
In tanti anni di impegno ammi-
nistrativo abbiamo attraversato
momenti difficili e altri entu-
siasmanti, soddisfazioni e ama-
rezze. Abbiamo condiviso con

pari dignità, dimentichi spesso
del ruolo e delle gerarchie
all’interno di una squadra affia-
tata, tante iniziative e progetti
che hanno migliorato il nostro
Paese, nel sociale come nel suo
aspetto esteriore, in quello
urbanistico, nelle iniziative
culturali e in numerosi altri
contesti.
Insieme abbiamo anche “sogna-
to” cose grandi e belle per la
vita del nostro Paese che spe-
riamo si possano concretizzare
nel prossimo futuro.
Sono state preziose, in tutti
questi anni passati, la tua pro-
verbiale memoria storica, la
solidarietà che hai dimostrato e
l’esperienza condivisa con chi
poi è cresciuto. Negli anni in cui
da giovane Sindaco, lasciato a se
stesso da tanti “amici” scom-
parsi nel nulla della crisi poli-
tica che ha colpito i partiti in

quegli anni, la tua collaborazio-
ne ed il tuo supporto sono stati
un riferimento di sicurezza in
noi stessi e fiducia nelle capaci-
tà di tutto il nostro gruppo.
Per questo motivo non credo di
essere retorico nel ripetere ciò
che in più occasioni, nelle lun-
ghe faticose serate condivise in
Municipio, ho avuto modo di
comunicarti: l’attaccamento e la
stima che ti hanno portato ad
essere una delle persone a me
più care.
In rispettoso silenzio anch’io
come il resto del nostro gruppo
prendo atto delle tue scelte.
Sono certo però che si potrà
continuare a fare bene per il
nostro paese: i bisogni sono
tanti e anche nelle piccole
grandi cose quotidiane, indi-
pendentemente dal ruolo uffi-
cialmente ricoperto, l’espe-
rienza unita all’entusiasmo ed

Grazie, Battista

Sento il dovere, da Sindaco, di
ringraziarti per tutto quello che
hai saputo dare, in questi quattro
anni di impegno amministrativo
condiviso.
Ho accettato questo impegno solo e

grazie alla certezza che le persone
già attive e capaci nella gestione
della macchina amministrativa ci
sarebbero state, con me; tu sei
stato sicuramente il primo rife-
rimento, una sorta di padre puta-
tivo che mi ha accompagnato in
questa avventura.
Ho condiviso con te e la squadra
momenti di gioia, per i risultati
ottenuti e per le risposte date alle
persone di bisogno, come tu hai
giustamente sottolineato nella let-
tera di dimissioni.
Abbiamo vissuto insieme momen-
ti di profonda tristezza per l’ab-
bandono di persone care, amici
collaboratori colleghi e familiari.
Situazioni che uniscono indissolu-
bilmente le persone, oltre gli
impegni di qualsiasi natura.
Sento il dovere, da uomo, di rin-
graziarti doppiamente, perché hai
saputo metterci sempre del tuo, in
ogni cosa, ponendo le persone e
l’attenzione agli aspetti umani
prima di tutto il resto.
Ho imparato da te ad occuparmi,
con adeguata attenzione che ogni
amministratore dovrebbe avere,

di problemi sociali, delle perso-
ne prima che delle cose; ci vor-
rebbero altri 7 mandati per
riuscire a raccogliere tutta la tua
esperienza più che ventennale nel
settore…
Dall’alto della tua esperienza e dei
tuoi anni hai saputo porti come un
padre e di questo non smetterò mai
di esserti riconoscente.
Grazie per la pazienza dimostrata
nel sopportare anche i momenti
peggiori delle persone, e tu ne sei
stato testimone spesso. 
Non ascolto e non ascolterò tutto
quello che da ieri dicono e diranno
di questa storia; conta solo l’espe-
rienza vissuta, quello che resta
nella nostra memoria e che potre-
mo ricordare ogni volta che ci
incontreremo e che potremo par-
larne.
Chiudo con una poesia; hai dimo-
strato di apprezzarle e questa e per
te.

Lo splendore dell'amicizia
non è la mano tesa
né il sorriso gentile
né la gioia della compagnia:
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3SERVIZI SOCIALI

Iniziative dei Servizi Sociali  
A cura di Celestina Pagani
Assessore ai Servizi Sociali

FIABE ANIMATE

Da novembre 2007 tutti i sabato mat-
tina, presso la nuova Scuola
dell’Infanzia statale è attivo il proget-
to Teatrando e musicando, coordinato
dai Servizi Sociali e rivolto ai bimbi
dai 2 ai 5 anni e mezzo. Le modalità
attraverso cui si sviluppano gli obiet-
tivi del servizio è l’approccio ludico
che prevede la realizzazione, da parte
di un educatore, di attività espressive,
giochi musicali, di costruzione, espe-
rienze grafiche, motorie e manipolati-
ve. I bambini che partecipano all’ini-
ziativa attualmente sono una ventina.

DOPO LA NASCITA

Il progetto, rivolto alle madri e ai loro
bambini dalla nascita fino a dodici mesi

è stato promosso dal Tavolo Infanzia
dell’ambito territoriale. I quattro
incontri per le madri ed i bimbi di
Comun Nuovo si sono svolti presso il
Ludobaby di Azzano S. Paolo su questi
temi: il sonno, il pianto, il gioco e l’a-
limentazione. Gli obiettivi principali
erano quelli di creare spazi per le
madri e i loro bambini dove condivide-
re successi e difficoltà legati alla cre-
scita del bambino.

SERVIZIO AFFIDI

Nei mesi scorsi l’amministrazione
comunale, insieme ai Comuni di
Stezzano, Zanica e Azzano San Paolo, ha
promosso alcune serate informative
sul tema dell’affido familiare, con la
collaborazione del Servizio affidi.

A cura di Celestina Pagani, Assessore ai Servizi Sociali 
e di Emanuela Mandaletti, Presidente della Consulta

Grazie all’acquisto di un altro automezzo
è stato possibile incrementare il servizio
di trasporto anziani e disabili per le
visite specialistiche ed i prelievi presso
le diverse strutture sanitarie. Dal 1 gen-
naio al 15 aprile i servizi resi ai nostri
concittadini sono stati i seguenti:

57 trasporti per visite spe-
cialistiche, così suddivisi:
27 per l’Ospedale di Trescore Balneario
12 per l’Ospedale di Zingonia
6 per l’Ospedale Maggiore di Bergamo
6 per l’Istituto Palazzolo
2 per l’ASL di Zanica
1 per l’Ospedale di Romano di Lombardia
1 per il Centro Radiologico San Marco a
Bergamo
1 per la Clinica Gavazzeni

1 per l’Ospedale
Bolognini di
Seriate

Micronido L’Aquilone
Il micronido L’aquilone è un ser-
vizio educativo che ospita bambini
di età compresa tra 9 mesi e tre
anni. Giochi, spazi nuovi e colora-
ti, personale educativo qualificato
e un bel giardino sono pronti ad
accogliere i vostri piccoli e… per
papà e mamme c’è un ampio par-

cheggio adiacente al micronido!
Per contatti: 348 26 43 154 
o 345 36 36 57 778.

Spazio Adulto/bambino
È aperto il lunedì e il mercoledì,
dalle 16,00 alle 18,30.
Lo spazio adulto-bambino è un
momento di socializzazione per i

bambini da 0 a 3 anni, è un luogo
d’incontro tra genitori, zii,
nonni, che trovano l’occasione per
conoscersi e scambiarsi consigli.
È uno spazio supervisionato da
personale qualificato che propone
giochi stimolanti ed educativi per
i bambini ed offre attenzione ed
ascolto per i piccoli problemi del

I Comuni di Comun Nuovo,
di Azzano S.Paolo, di

Lallio,
di Stezzano, di Zanica

promuovono e organizzano

in collaborazione con il
Gruppo di studio “Genitori

e Genitorialità” e
la Diocesi di Bergamo

“Ufficio per la pastorale della
famiglia”

Un corso di formazione e
confronto sulla relazione

di coppia

Il  corso è rivolto a coppie di
fidanzati, coppie di fatto, coppie
conviventi che sentono il deside-
rio di momenti di riflessione, di
confronti e di approfondimento
sull’esperienza di essere coppia.
È un‘occasione per riflettere,

per conforntarsi con altre coppie
e  per disvelare aspetti non anco-

ra esplorati.

Il percorso sarà articolato in
alcune serate che si terranno nel
mese di settembre a Stezzano,
durante le quali   verranno
affrontati i seguenti temi con
l’aiuto di  formatori esperti:

-coppia e creatività
-essere adulti nella coppia

-la coppia e gli altri
-la dimensione sessuale e genito-

L’impegno dei volontari al servizio della comunità

SI INFORMA 
LA POPOLAZIONE 
DI COMUN NUOVO

ATTIVITÀ PER BIMBI DA 0 A 3 ANNI (E PER I LORO PARENTI)
A Levate, in via Santa Maria (zona Bailino) sono attive due iniziative della Cooperativa Sociale L’aliante



Giovani 
e dintorni...
Un sacco di ini-

ziative e un ben-

venuto a MOAI

4 POLITICHE GIOVANILI

A cura di Mircko Locatelli
Consigliere Comunale delegato 
alle politiche giovanili

L'Assessorato alle Politiche
Giovanili, anche quest'anno,
sta attuando una serie di
progetti, sia nuovi che già
avviati in questi ultimi anni,
sul territorio di Comun
Nuovo.
Nello specifico, la Consulta
per le Politiche Giovanili par-
teciperà al progetto dell'i-
stituto comprensivo di
Zanica Versus complessità
con una serata incentrata
sul tema della musica chia-
mata School of rock. 
In questa iniziativa, destina-
ta ai ragazzi delle scuole
medie ma non solo, persone
appartenenti a diverse
generazioni racconteranno
le loro esperienze di vita
legate alla musica, ritmate
da una giovane band che
contestualizzerà, con can-
zoni ad hoc, i vari aneddoti.
Nei prossimi mesi si ripeterà
inoltre l'iniziativa delle
Giovani serate sul territorio,
caratterizzate da eventi
volti a stimolare l'espressio-
ne dei giovani ed a valoriz-
zare i luoghi d'incontro del
nostro paese.

A giugno, in occasione della



Festa della Repubblica, ver-
ranno consegnati il tricolore
e la costituzione italiana ai
neo-diciottenni.
Durante la IV Settimana
dello sport e del tempo
libero, organizzata dall'o-
monima consulta e prevista
per la prima settimana di
luglio, la consulta per le
politiche giovanili ripropor-
rà il festival musicale per
gruppi emergenti N e w
Town Rock, arrivato alla
quarta edizione e divenuto
un evento fisso del palinse-
sto giovanile comunuoven-

se.
Partendo dalla rassegna
cinematografica organizzata
nel 2007 l'assessorato
insieme alla cooperativa
sociale Il cantiere, che gesti-
sce il CAG di Comun Nuovo,
sta definendo un progetto
dedicato a genitori ed ado-
lescenti che verrà presumi-
bilmente attuato a partire
dal prossimo autunno.
Come avrete potuto notare
l'anno in corso, come per
altro i precedenti, è denso di
iniziative rese possibili, oltre
che dall'amministrazione

comunale, anche da tutti i
gruppi e le persone che
dedicano del loro tempo ai
nostri giovani. 
Per questo motivo intendo
ringraziare chi si è adopera-
to fino ad oggi e dare il ben-
venuto, a nome di tutta
l'amministrazione e della
consulta, al giovane gruppo
MOAI che da qualche setti-
mana ha trovato ospitalità a
Comun Nuovo presso una
sala adiacente al CAG.
Salutando, vi ricordo di
tenervi aggiornati consul-
tando le bacheche comunali,

5POLITICHE GIOVANILI

Il gruppo MOAI è formato da ragazzi

tra i sedici e i venticinque anni, pro-

venienti da alcuni paesi dell’Ambito

Territoriale di Dalmine.

Intento del progetto è formare una re-

te interterritoriale di realtà giovanili

locali allo scopo di avviarle a processi

di partecipazione sociale e di rappre-

sentanza politica verso le proprie am-

ministrazioni comunali. 

Crediamo che il bisogno di molti giova-

ni e adolescenti del nostro territorio

sia quello di essere supportati da un

soggetto nuovo, che sappia sostenerli

nella comunicazione con le istituzioni

e il mondo adulto in generale.

Ci sentiamo convinti e capaci di poter

esprimere di fronte alla comunità pro-

poste, soluzioni, iniziative volte al mi-

glioramento della vita nella città: chi

più dei giovani conosce i bisogni dei

giovani? Abbiamo infatti molte idee su

ciò che vogliamo e, soprattutto, vo-

gliamo realizzarle noi stessi.

Ringraziamo l’amministrazione comu-

nale di Comun Nuovo per averci con-

cesso uno spazio dove poter svolgere

attività sociali. 

Invitiamo tutti i giovani interessati

al progetto a contattarci (email

moai06@gmail.com) 

e a visitare i nostri siti:

GRUPPO MOAI



Articolo 17 del Trattato che istituisce la Comunità europea (1992), comma 1:
“È cittadino dell’Unione chiunque abbia la cittadinanza di uno Stato membro.
La cittadinanza dell’Unione costituisce un complemento della cittadinanza

6 POLITICHE GIOVANILI

I giovani e l’Europa
Bergamaschi, lombardi, italiani 
ma soprattutto EUROPEI!

Nel febbraio scorso è nata la nuova
Commissione Comunale I Giovani e l’Europa,
un’iniziativa espressione della volontà di un
gruppo di giovani concittadini di conoscere
meglio l’Unione Europea nel tentativo di crea-
re una coscienza civile che, partendo dalle
nostre origini, ci aiuti a sentirci cittadini euro-
pei e del mondo.
Nonostante l’Italia sia uno dei paesi fondato-
ri della Comunità Europea prima e dell’Unione
Europea oggi, poco si conosce della sua sto-
ria, del suo funzionamento e della sua impor-
tanza a livello internazionale per i paesi che
ne fanno parte.
Partendo da questi presupposti il nostro
obiettivo è di partire dalle conoscenze acqui-
site (grazie alla scuola, all’informazione, alle
esperienze del Comune dei Ragazzi) per
approfondire le tematiche europee e tra-
smettere la nostra conoscenza e il nostro
entusiasmo ai cittadini di Comun Nuovo, in
modo da sentirci tutti un po’ più europei.
L’Unione Europea rappresenta il nostro futu-
ro ed è un punto di riferimento fondamenta-
le soprattutto per i giovani grazie alle molte
opportunità che mette a loro disposizione;
essere informati è il modo migliore per sfrut-
tare al meglio queste occasioni.
Per dare un seguito al nostro impegno e alle
nostre iniziative puntiamo sulla curiosità e
sulla disponibilità dei cittadini di Comun
Nuovo a conoscere da vicino una realtà che

riguarda tutti gli aspetti della nostra vita civi-
le ma che è ancora abbastanza sconosciuta.
Per questo la nostra Commissione è aperta a
chiunque volesse saperne di più per sentirsi
pienamente cittadini europei oltre che berga-
maschi, lombardi e italiani.
Tra le prime iniziative pensate dalla nuova
commissione c’è la volontà di creare uno
sportello on-line per fornire riposte e spiega-
zioni a domande o dubbi relativi all’Unione

A cura della Commissione I Giovani e l’Europa



7ATTUALITÀ

ADSL: ORMAI È QUESTIONE DI POCO
Di Dante Cortinovis

Il 21 aprile scorso si è tenuta la seconda assemblea pubblica riguardo l’arrivo dell’Adsl
a Comun Nuovo. L’impegno preso a fine dicembre di rivederci non appena fossero state
approntate tutte le soluzioni possibili è stato rispettato: tutti i massimi dirigenti di ABM
ICT e Big, braccio operativo dell’azienda, erano presenti e siamo loro grati per la colla-
borazione prestata e per la serietà, oltre che la professionalità dimostrate.
La bella notizia che ci è stata data è che entro la fine di luglio avremo la possibilità di
una connessione Adsl anche a Comun Nuovo.
Senza dilungarci in descrizioni tecniche, illustrate con maestria dall’ingegner Mazzoleni
durante l’assemblea pubblica, vi invitiamo per maggiori informazioni a consultare il sito
Internet di Big o di ABM ICT che, a fine aprile, hanno messo a disposizione tutte le infor-
mazioni necessarie per decidere se richiedere l’installazione del ricevitore e quale opzio-
ne di abbonamento scegliere.
Auspichiamo davvero che prima delle ferie di agosto anche nelle nostre case ci si possa
connettere a Internet a velocità ragionevole e non con tutti i problemi che finora ci hanno
accompagnato condizionandoci nell’utilizzo di uno strumento ormai indispensabile quale
Internet è diventato, questo anche e soprattutto affinché anche noi a Comun Nuovo godia-
mo di pari dignità e opportunità del capoluogo o dei comuni limitrofi meglio serviti fino
ad oggi.
Si dice che chi la dura la vince: speriamo di essere arrivati al traguardo.

CENTRO AGGREGAZIONE GIOVANILE

MARTEDÌ 15.30 - 19.00

MERCOLEDÌ 15.30 - 18.30 

15.30 - 22.30
(il 2° e 4° mercoledì di ogni mese)

VENERDÌ 15.30 - 19.00

ORARI 

LUNEDÌ 14.00 - 18.00

NOVITÀ

MERCOLEDÌ 9.30 - 12.00 

15.00 - 18.00

GIOVEDÌ 15.00 - 18.00

VENERDÌ 15.00 - 18.00

SABATO 9.30 - 12.00

ORARI BIBLIOTECA

Per la vostra

pubblicità

su questo

notiziario:

IKONOS srl
Via C. A. Dalla Chiesa, 10

24048 Treviolo

Tel. 035 200.515
Fax 035 201.041
info@ikonos.tv

www.ikonos.tv

www.abmict.it 



8 LAVORI PUBBLICI

Pur nelle ristrettezze della
situazione congiunturale italiana
e più generalmente europea con-
tinuiamo a realizzare opere pub-
bliche funzionali e di manteni-
mento grazie ad una meticolosa
politica di accordi con privati e a
risparmi ed economie costanti
nel tempo.
È stato realizzato e portato ormai
a termine il parcheggio nuovo
in via Kennedy, come era nelle
previsioni della Giunta, e una
parte del mercato del lunedì
verrà prossimamente spostata in
questa area, dopo l’adempimento
delle necessarie procedure; spe-
riamo che il problema parcheggi
di una zona particolarmente cri-
tica sia un po’ meno grave in
avvenire e che l’impatto del
mercato del lunedì pomeriggio
sul quartiere sia meno invasivo.
Fra acquisizione dell’area e rea-
lizzazione dell’opera l’investi-
mento è stato di 147.500,00
Euro.
Opere di manutenzione
straordinaria dell’impianto
di illuminazione pubblica.
Sono in corso i lavori di rifaci-
mento delle linee malfunzionanti
dell’illuminazione pubblica nella
zona nord – est del territorio. Il
valore di questo appalto è
120.000 Euro.
Si procederà nelle prossime set-
timane al rifacimento del manto
stradale in diverse vie della zona
nord del territorio. La ripara-
zione di quelle più deteriorate,
dopo un’indagine dei tecnici
responsabili, avrà il costo di
circa 72.000 Euro, cui si
aggiungeranno gli interventi già
programmati per il 2008 per un
valore complessivo di circa
150.000,00 Euro.

Contiamo, entro la fine di maggio,
di iniziare i lavori di realizza-
zione della pista ciclabile che
collegherà viale Amedeo con
la zona artigianale di via
Europa e la piazzola ecolo-
gica - via Urgnano. Il costo
dell’investimento è di circa
315.000 Euro.
L’attraversamento della Cascina
Nera sarà realizzato, a seguito di
accordi intercorsi, direttamente
dai privati proprietari della
cascina.
Sono iniziati i lavori di trasloco a
nord, del piccolo parco di via
Stezzano. Ci scusiamo per i disagi
arrecati ai piccoli e grandi fre-
quentatori, ma come molti di voi
sapranno già, questi lavori sono
dovuti al fatto che in questa zona
inizieranno a breve i lavori di
realizzazione del primo
lotto del nuovo polo scola-
stico. In questa nuova parte del
plesso verrà trasferita la sede
delle scuole elementari mentre le
medie, attualmente in via
Marconi, si trasferiranno nella
sede delle attuali scuole elemen-
tari.
Il valore dell’appalto è di circa
1.500.000 Euro, finanziato con
lo scambio attraverso un accordo
di programma, con lo Stallo
Lungo comprato dalla MIA per un
valore di 375.000 Euro nel
2003 e pagato nei cinque anni
successivi. 
L’immobile delle attuali scuo-
le medie si libererà e lavo-
reremo per una destinazione
d’uso utile a tutte le realtà del
territorio, giovani e anziani,
sportivi e gruppi culturali.
Avremo tempo per confrontarci
su questo tema nei prossimi mesi.
Come detto sopra, il parco di via

Stezzano adiacente alle scuole si
sposta a nord, nell’area dove già
si trova il Palazzetto dello Sport
che, nei nostri progetti, divente-
rà il vero polmone di verde a nord
di Comun Nuovo. Sul prossimo
numero del notiziario comunale
speriamo di poter ufficializzare
l’ampliamento dello stesso in
modo importante.
L’opera di rimboschimento
del nuovo parco, è iniziata con
la messa a dimora di nuovi albe-
ri, lo spostamento e speriamo il
salvataggio, di alcun alberi dal
vecchio parco giochi, per una
spesa complessiva di 10.000,00
Euro.
Terminate le opere di rimbo-
schimento e dopo il raduno degli
scout lombardi che si è svolto su
quest’area dal 25 al 27 aprile,
inizieranno i lavori per la rea-
lizzazione della struttura
che ospiterà la Protezione
Civile comunale, la sede
degli Alpini e la zona ser-
vizi, con cucina e bagni
per le feste della comuni-
tà. La previsione di investi-
mento per il primo lotto è di
146.000 Euro.

È ormai quasi ultimato il
capannone comunale di via
Europa, a fianco della piazzola
ecologica, risultato di una trat-
tativa iniziata alcuni anni fa nel
contesto di un accordo negoziato
per la realizzazione di standard
qualitativi a vantaggio della
comunità, valore economico sti-
mato in circa 190.000 Euro, a
fronte di una variazione di
destinazione urbanistica del
territorio. È intenzione del-
l’amministrazione comunale
dedicare una parte di questo

Il punto sui Lavori Pubblici
Completate le pratiche burocratiche previste dalle procedure amministrative, 
siamo ormai prossimi all’apertura di alcuni importanti cantieri sul territorio

A cura di Dante Cortinovis
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immobile per l’insediamento di
una cooperativa sociale che dia
lavoro a persone diversamente
abili o con difficoltà di inseri-
mento sociale, la cui convenzio-
ne è in fase di stipula. L’altra
metà dell’immobile sarà a dis-
posizione dei servizi ecologici,
di un magazzino e dell’archivio
comunale.
Il recupero dello Stallo
Lazzaretto, di proprietà della
fondazione MIA, come residenza
sociale assistita, è ormai termi-
nato ed a breve verranno asse-
gnati gli alloggi ricavati alle
famiglie che, avendone i requi-
siti, ne hanno fatto richiesta.
Ricordiamo che l’opera è stata
realizzata grazie alla collabora-
zione convenzionata tra l’ammi-
nistrazione comunale e la fonda-
zione MIA, per una spesa com-
plessiva di circa 655.000 Euro
finanziata con fondi regionali e
con investimento diretto della
fondazione.

Tre nuove urbanizzazioni sono in
procinto di prendere inizio:

via Zanica alta (zona Cascina
Bruciata) per insediamenti
residenziali ed edilizia con-
venzionata a prezzi calmierati
(gli interessati devono rivol-
gersi al tel. 035223110,
geom. Ratti)
via Marconi zona nord del PIP
per l’edilizia artigianale
via dell’Industria zona ovest
di Olmo per l’edilizia indu-
striale

Le piccole cose domestiche
e i dettagli che contano per
la cura del territorio
Come tutti abbiamo potuto vede-
re sono stati installati i rile-
vatori di velocità all’in-
gresso delle vie di accesso al
centro per tutelare gli automo-
bilisti da multe salate e i citta-
dini che hanno diritto ad un
traffico regolato a e prudente.
Teniamone conto tutti, altri-

menti ci sarà un motivo in più
per fare “mea culpa” in caso di
multe e perdita di punti sulla
patente…
Speriamo siano utili anche gli
occhi di gatto installati per
proteggere gli attraversamenti
pedonali nel centro abitato.
Continua l’installazione di
cestini per i rifiuti per un paese
pulito e molta attenzione cer-
chiamo di dare anche alla segna-
letica orizzontale e verticale.
Grazie all’intervento dell’im-
presa floroviastistica Lorenzi-
Zanchi è stata sistemata in
modo elegante la rotonda
all’ingresso nord del paese.
Ora auspichiamo di trovare uno
sponsor per quella a sud che ha
bisogno di cure a cui provvedere-
mo nelle prossime settimane.
Nei prossimi mesi è stato piani-
ficato un intervento importante
per il recupero energetico
degli edifici comunali
(200.000 Euro) e continuerà la
manutenzione straordinaria

COMUN NUOVO E I TRASPORTI PUBBLICI,
UNA STORIA DOLENTE

A cura di Dante Cortinovis

Sono anni che ci sentiamo trattati male dal punto di
vista dei trasporti pubblici: i tentativi di migliora-
re la situazione sono stati molteplici in questi anni
e riteniamo doveroso a conoscenza la cittadinanza
delle ultime iniziative in questa direzione.
Qui a fianco pubblichiamo la lettera inviata alla
Provincia con richieste specifiche e mirate, nate
all’interno della Consulta Trasporti e Viabilità il
cui presidente, Pasquale Caliendo, ha preso parte
con me all’incontro che si è tenuto con un dirigente
dell’ufficio provinciale, dott.ssa Gelmi e con il
responsabile della SAI, sig. Marini, durante il quale
abbiamo espresso con energia i bisogni della nostra
comunità.
Dobbiamo considerare che la situazione in provin-
cia di Bergamo non è rosea: i mezzi economici sono
scarsi e il bisogno di km di trasporto pubblico
insoddisfatto è molto alto (1,4 milioni di km all’an-
no); inoltre l’aumento del costo del carburante non
aiuta la situazione.
Nelle prossime tre o quattro settimane riceveremo
una risposta alle nostre istanze. Intanto abbiamo
chiesto anche un incontro alla direzione dell’ATB
per capire meglio se sia possibile prima del 2011
(data di scadenza dell’appalto in corso) poter avere
il servizio che ora arriva a Stezzano anche per
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L'Assessorato allo Sport si occupa di sostenere in svariati modi il lavo-
ro dei gruppi sportivi locali al fine di diffondere la pratica sportiva sul
territorio. 
Anche per questo motivo, da ormai 4 anni, nella prima settimana di lu-
glio si svolge la Settimana dello sport e del tempo libero.
Come per le edizioni precedenti, la Consulta per lo Sport ed il Tempo Li-
bero, aiuterà i gruppi sportivi a mettersi in mostra per promuovere le
proprie attività e far vedere ai più curiosi in cosa consistono. 
Questa iniziativa però non significa solo promozione. Infatti, all'interno

di essa negli anni, sono state affrontate svariate te-
matiche inerenti lo sport. 
Uno dei temi che verrà affrontato quest'anno, grazie
alla collaborazione con la Consulta per le Attività
Culturali, è quello delle vicende umane e sportive,
delle imprese gloriose e delle meschinità, di perso-
naggi legati alla storia dello sport. Ad esporlo, attra-
verso racconti delle proprie esperienze e la visione

di filmati, sarà il noto giornalista sportivo
Nando Sanvito.
Anche in questa edizione non mancherà la
musica a scandire il ritmo delle nostre attività,
grazie ai giovani musicisti di Comun Nuovo
che saliranno sul palco per il consueto con-
certo per band emergenti "New Town Rock". 
Per il momento non intendo anticipare altro,
ma a nome della consulta intera, invito tutti i
cittadini a partecipare numerosi.

Sport e tempo libero
Al via la quarta edizione della Settimana dello Sport

A cura di Mircko Locatelli
Consigliere Comunale delegato allo Sport



18 maggio
In occasione dell'apertura domeni-
cale della biblioteca e nell'ambito
della manifestazione "Versus
Complessità" sono stati organizzati
a partire dalle ore 14.30 presso la
Biblioteca Comunale, 2 letture per
bambini e ragazzi, una dal titolo
"MOMO e l'altra "BILLY BONKERS E
LE MUTANDE A FIONDA"

2 giugno
La nostra Costituzione
Incontro fra accademici e ragazzi
per la valorizzazione della
Costituzione, in occasione della
Festa della Repubblica, e consegna
ai ragazzi maggiorenni di una copia
della Costituzione italiana.

8 giugno - Biblofestival
Dal 30 maggio all'8 giugno torna
puntuale, per la 7^ edizione,
Biblofestival, “un'isola che c'è”
sopra cui, dai più piccoli ai più
grandi si può volare e sognare.
A tal proposito presso il nostro
Comune è stato organizzato lo spet-
tacolo "IL LIBRO DELLA FANTAPA-
GNIA" aperto a tutti, grandi e pic-
cini.
Sarà inoltre presente il Ludobus
denominato "GIOCHI IN GIRO"  al
fine di far giocare e divertire tutti
i bambini.

21 giugno - Donne di seta
Spettacolo teatrale di una compa-
gnia bergamasca per ricordare e
rendere omaggio alle molte donne
che, in periodi economicamente e
socialmente ardui, erano costrette
a lavorare nelle molte filande della
bergamasca, in condizioni molto
disagiate.

4 luglio - Settimana dello
sport e del tempo libero
Incontro con il giornalista sporti-
vo e noto volto del piccolo schermo
Nando Sanvito sulle vicende umane
e sportive, sulle imprese gloriose
e sulle meschinità di personaggi
legati alla storia dello sport.

19 luglio - Il treno dei desi-
deri
Spettacolo teatrale destinato a
tutti.

È in fase di definizione, per i primi
giorni dell’autunno prossimo, una
visita ai giardini di Venaria ed una
visita culturale a Torino. 
Sempre nello stesso periodo sono
programmati, ma non ancora defini-
tivamente approvati, due incontri
sul tema della nutrizione in merito
ai luoghi comuni nell’alimentazione
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Nel periodo natalizio si è colta
l’occasione per riunire la popola-
zione di Comun Nuovo, per un
weekend all’insegna dell’arte,
della cultura e della musica.
L’idea è stata quella di valorizzare
tradizioni, persone e cose che hanno
fatto e continueranno a fare la storia
del nostro paese. Il sabato sera è
cominciato con una full immersion di
ricordi di qualche anno prima quando
il lavoro volontario e approfondito di
alcune nostre concittadine ha per-
messo alle tradizioni e quindi alla
cultura e alle persone di questo paese
di rimanere vivi e di non svanire
insieme ai nostri ricordi; ricordi
impressi per sempre nel libro
“Cavalcare il tempo prima che i

ricordi svaniscano”. 
Il sabato è proseguito con un salotto
musicale, in ricordo di Vittorino
Moratti, che ha coinvolto tutti non
solo con la melodia ma anche con le
parole e con la danza. 
Il salotto musicale ha rievocato sto-
ria, cultura e musica di artisti,
alcuni dei quali (proprio come il
nostro compaesano Vittorino) anche
se poco conosciuti dal grande pubbli-
co, hanno lasciato un importante
segno nella storia della musica. La
domenica è stata dedicata alla valo-
rizzazione della nostra magnifica
sede comunale. La giornata si è aper-
ta con la presentazione del libro
“Palazzo Benaglio”, che racchiude il
grande valore artistico e storico del

Calendario delle attivi-
A cura di Francesco Benvenuto
responsabile della Consulta Biblioteca

A cura di Alessandra Santoro
Consigliere Comunale con delega alla Cultura

Weekend culturale a Palazzo Benaglio
Si sono svolte in occasione delle feste natalizie alcune iniziative di grande interesse

2a Sagra
dei Popoli
A cura di Maria Santoro
Presidente della Consulta Pari Opportunità

Si svolgerà a Comun
Nuovo, 
dal 31 maggio al 1 giugno

La Consulta delle Pari
Opportunità, vista la riuscita
della manifestazione che si è
svolta lo scorso anno, ha deciso
di riproporre anche quest’anno
la Sagra dei Popoli che si terrà
nei giorni dal 31 maggio al 1
giugno prossimi. La piazza della
Meridiana ancora una volta farà
da scenario a questo appunta-
mento con le comunità stranie-
re che vivono a Comun Nuovo
per trascorrere insieme due
giorni all’insegna della tolle-
ranza, del calore, dell’acco-
glienza, dell’espressione delle
proprie tradizioni e dei propri
usi e costumi. Stand di oggetti-
stica di varie popolazioni,
spettacoli, degustazioni tipiche
saranno i contorni di queste due
giornate.
All’interno della Consulta sono
stati coinvolti gli esponenti di
alcuni gruppi di Comun Nuovo
e, anche attraverso le loro idee,
è partito il coinvolgimento delle
varie comunità etniche presen-
ti nel nostro territorio.
Questa festa offrirà la genuini-
tà della partecipazione degli
immigrati (il loro coinvolgi-
mento si unirà a quello dei
volontari locali) e darà degli
spunti originali proponendo
l’accoglienza come superamen-
to della tolleranza dando luogo
all’incontro con il “diverso-
da-noi”, con lo straniero.
Sarà anche quest’anno l’occa-
sione per creare il dialogo tra
le diverse culture e tradizioni
dei popoli presenti a Comun
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Torneo Arcobaleno 

Anche quest’anno si sta svol-
gendo il torneo “Arcobaleno”
che vede coinvolti i gruppi di
ragazzi disabili dei comuni di
Comun Nuovo, Dalmine, Moz-
zo e Curno. Nella giornata di
domenica 13 aprile il nostro
gruppo ha giocato in casa
contro i ragazzi del Mozzo.
La partita è stata avvincente
ed equilibrata per quasi tutto
il tempo ed il risultato finale,
che ci ha visti vincitori, è sta-
to dettato, oltre che dalle ca-
pacità individuali di alcuni no-
stri giocatori, anche da una
buona dose di fortuna. 
Riportiamo di seguito i com-
menti “parzialmente filtrati”
dei nostri ragazzi:
Mario: Non ero al massimo
della forma e sentivo molto la
tensione di giocare davanti a
tante persone che conosce-
vo. Ho giocato un po’ troppo
individualmente dimenticando

lo spirito di squadra. Nella
prossima partita cercherò di
condividere meglio il gioco
con i miei compagni.
Silvia: È stata una giornata
bellissima anche perché è
uscito il sole. Nel primo tem-
po non abbiamo giocato al
meglio ma nella ripresa ci sia-
mo rifatti. Mi sono divertita
molto a giocare contro degli
avversari così bravi e soprat-
tutto corretti.
Giancarlo: Mi sono divertito
molto anche perché ho fatto
molti gol. Mi ha fatto molto
piacere vedere così tante
persone e soprattutto i miei
famigliari. È stato bello anche
il rinfresco dopo partita con
gli amici di Curno, Mozzo e
Dalmine.
Matteo: Secondo me la par-
tita è stata godibile anche se
devo sottolineare una nostra
scarsa motivazione soprat-

tutto nel primo tempo. Per la
finale saremo sicuramente più
motivati.
Luca: È stato bello vedere
giocare i miei compagni in
compagnia di mio fratello e la
sua famiglia. Per la finale ci
sarò anch’io a dare manforte
a tutto il gruppo.
Natale: Come vice allenatore
devo sottolineare una presta-
zione a fasi alterne della no-
stra squadra che a differenza
della prima partita ha messo
in luce soprattutto le indivi-
dualità di alcuni. Per la finale
dovremo sicuramente rivede-
re il modulo anche perché i
nostri avversari sono decisa-
mente molto forti.

Ringraziamenti
Il Gruppo Rataplan ringrazia
tutte le persone che sono in-
tervenute all’evento. Un sen-
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PRIMO PIATTO PRIMAVERILE
“CONCHIGLIE ALLE ZUCCHINE, 
BASILICO E MENTA”

Ingredienti per 4 persone
• 300 g di conchiglie, 
• 40 g di zucchine novelle, 
• basilico, 
• 2 foglie di menta, 
• 1 spicchio di aglio, 
• olio extravergine di oliva, 
• 30 g di grana grattugiato, 
• sale, pepe

Preparazione:
Cuocete la pasta in abbondante acqua bollente sala-
ta.
Lavate le zucchine, affettatele finissime e saltatele
con un goccio di olio d’oliva in un tegame antiaderen-
te, a fiamma bassa per 5 minuti.
Tritate il basilico, la menta e lo spicchio d’aglio.
Ultimata la cottura delle zucchine, unite il trito profu-
mato, salate e pepate quanto basta.
Scolate la pasta al dente e conditela con le zucchine.
Spolverizzate con il grana, mescolate delicatamente e
servite.

Note: ricetta veloce e semplice da realizzare.
L’aggiunta della menta dà un tocco di freschezza
apprezzabile nella stagione primaverile.

STARDUST

Trama: "Stardust" è l'incantevole storia di una stel-
la cadente che precipita in un regno incantato - e
si rivela tuttaltro che un meteorite ordinario, essen-
do invece una bellissima donna in pericolo, con
alle costole un' incredibile serie di inseguitori che
vogliono appropriarsi dei suoi poteri segreti. Dalle
streghe cattive alle principesse ossessionate dal
desiderio di potere, dai pirati volanti ai mostri duel-
lanti, tutti coloro che incontrano la stella hanno dei
loro progetti personali, ma tutti desiderano una
cosa sola: il suo cuore. Il film ha inizio nel pacifico
villaggio inglese di Wall, che prende il nome da un
muro di pietre che lo contraddistingue e che , per
centinaia di anni, ha tenuto gli abitanti del villaggio
separati dall'universo sovrannaturale e parallelo
che si trova dall'altra parte di esso. È qui che il gio-
vane Tristan Thorne fa la folle promessa alla
ragazza più carina del villaggio, nella speranza di
aggiudicarsi il suo amore, quella di portarle una
stella cadente. E dunque, per poter tenere fede
alla sua promessa, Tristan deve attraversare il
muro proibito ed entrare in un regno misterioso
dove regna la magia e nascono le leggende delle
quali egli stesso diventerà presto protagonista. 
Commento: Davvero una bella favola! L'Amore è
il tema principale, ma nascosti dietro ci sono tanti

ideali e valori... l'av-
ventura, la voglia di
arrivare, la lealtà e la
paura. Insomma pur
non essendo un
amante del genere
fantasy ritengo che
questo film sia ese-
guito in modo egre-
gio. 
GIUDIZIO: 
“OTTIMO”

La ricetta
di Silvia 

L’angolo
del film
di Natale Gentili
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Credere nel dialogo e nella con-
certazione ha portato alla condi-
visione di obiettivi e finalità
comuni: amministratori, inse-
gnanti e genitori sono stati
interlocutori attivi nella rea-
lizzazione di nuovi percorsi e
progetti previsti dal Piano di
Diritto allo Studio 2007/2008.

In agenda. Acquisti verdi
La Scuola Media Ernestina
Belussi, in collaborazione con il
Comune dei Ragazzi e con l’am-
ministrazione comunale, ha
ideato questo progetto per l’anno
scolastico in corso.
Il percorso ha come finalità
accrescere consapevolezza
rispetto allo sviluppo sosteni-
bile, favorire atteggiamenti
responsabili ed eco-compatibili
ed incrementare, attraverso la
Scuola e il Comune dei Ragazzi,
la partecipazione dei giovani alla
vita dell’amministrazione
comunale, più in generale, for-
mare cittadini responsabili e
consapevoli.
“In Agenda” è un progetto pilota
che porterà alla formulazione di
“proposte verdi” di tipo opera-
tivo, con cui verrà chiesto
all’Amministrazione di sceglie-
re, per gli acquisti destinati alle
scuole, tutte quelle soluzioni in
grado di favorire la compatibi-
lità ambientale.

Giornata della Memoria
Una recente legge prevede
espressamente che, in occasione
del Giorno della Memoria siano

organizzate cerimonie, iniziati-
ve, incontri e momenti comuni
di narrazione dei fatti e di
riflessione in modo particolare
nelle scuole di ogni ordine e
grado, in modo da conservare nel
futuro dell’Italia la memoria di
un tragico ed oscuro periodo
della storia del nostro Paese e
dell’Europa, affinché simili
eventi non possano mai più
accadere.
Per celebrare il Giorno della
M emoria si è tenuto presso la
scuola media uno spettacolo con
voce narrante e brani di musica
yiddish, con riferimento sia a
storie di deportazione di italia-
ni, sia alla cultura ebraica. Gli
studenti e le studentesse hanno
potuto quasi identificarsi con la
terribile esperienza della
deportazione e della vita in un
campo di concentramento di un
ragazzo italiano di 17 anni.
Questi alcuni due dei commenti
degli studenti:
Nel Giorno della Memoria mi
sono sentita partecipe delle
sofferenze di tutte le persone
uccise dai nazisti. Tutti i fatti
raccontati da Angelo Signorelli
mi hanno fatto sentire strana,
come se anch’io avessi vissuto
quei momenti di sofferenza.
Il Giorno della Memoria passato
a scuola, è stato molto impor-
tante, perché non ti fa dimenti-
care quello che è successo. È
molto importante non dimenti-
care perché non accada mai più.
Durante la lettura ho pensato
come può essere facile che i

miei diritti possano essere cal-
pestati come niente.
La professoressa che ha seguito
l’iniziativa ha così commentato:
la giornata è stata davvero
coinvolgente per tutti, studenti
e insegnanti: a testimoniarlo il
silenzio e la concentrazione con
cui lo spettacolo è stato seguito;
ne sono nate riflessioni ed emo-
zioni di particolare intensità.

La Costituzione
Il progetto ha la finalità di edu-
care i ragazzi alla legalità, di
diffondere la conoscenza della
Costituzione Italiana e dei suoi
principi ispiratori. La scuola
promuove l’educazione ad una
cittadinanza attiva come capaci-
tà di convivere con gli altri e
costruire il progetto dell’abita-
re il mondo in una visione col-
laborativa.

Interventi educativi ex
progetto Mosaico
All’interno del Piano di Diritto
allo Studio della scuola prima-
ria, in conseguenza della man-
cata assegnazione del volontario
civile, è stato attuato un inter-
vento economico straordinario
atto a favorire l’inserimento e
la frequenza dei minori con dis-
agio familiare o sociale nel-
l’ambito scolastico, con parti-
colare difficoltà di apprendi-
mento e a sostenere gli alunni
stranieri attraverso interventi
di prima alfabetizzazione.

Piedibus: progetto cittadi-

Scuola e amministrazione comunale
…dialogando

Accanto agli interventi strutturali si sono aperti nuovi spazi per stimolare l’apertura della
scuola al mondo esterno, per contribuire al processo di formazione in altri ambiti: tutela
ambientale, mondialità, tematiche interculturali, animazione e attività sportivo-ricreative



Versus Complessità

nanza
Gli obiettivi di questo progetto
sono: promuovere il senso di
appartenenza-cittadinanza,

aumentare il senso di responsa-
bilità e partecipazione attiva
nel contesto sociale; promuove-
re la cultura naturalistica ed

ecologica
Alla luce di questi obiettivi, che
inseriscono il Piedibus in un
più ampio progetto di cittadi-

INTERVENTI PER L’ISTRUZIONE E L’ASSISTENZA SCOLASTICA
2007/2008

Scuola Materna Statale - Scuola Primaria e Secondaria di 1° grado
26.528,00 

ALTRI INTERVENTI PER IL SOSTEGNO ALLO STUDIO IMPORTO

Borse di studio - libri di testo Scuola Primaria e Secondaria di 1° grado
rimborso spese - trasporto Scuola Secondaria di 2° grado - pre e post-mensa
Progetto Un anno insieme - trasporto scolastico - materiale vario
Progetto spazio compiti Scuola Media 36.713,00

Assistenza Educativa alunni diversamente abili Scuola dell’Infanzia
– Scuola Primaria e Secondaria di 1° grado – Scuola Secondaria di 2° grado 82.275,00

Contributo di funzionamento Asilo Infantile San Giuseppe 63.829,00

Interventi educativi ex Progetto Mosaico 6.700,00 
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UFFICI COMUNALI 

Anagrafe/Stato Civile Lunedì/venerdì 10.00/13.00
Sabato 09.00/12.00

Protocollo/Scuola/Servizi alla persona/Segreteria Lunedì/venerdì 10.00/13.00

Ufficio Tributi/Ragioneria Lunedì/venerdì 10.00/13.00

Ufficio Tecnico Mercoledì 10.00/14.00

(servizio urbanistica/ edilizia privata) Sabato 09.00/12.00
Martedì 15.00/17.00

Ufficio Tecnico Mercoledì 10.00/14.00

(servizio tecnico-manutentivo) Sabato 09.00/12.00

Assistente Sociale Lunedì 10.00/13.00

Polizia Municipale Martedì/mercoledì 10.00/14.00
Sabato 09.00/12.00

Municipio 035/595043

Biblioteca/C.A.G. 035/334112

EMERGENZE

Polizia Municipale 035/595043

Polizia Stradale Bergamo 035/238238

Polizia Stradale Treviglio 0363/48480

Carabinieri 035/671002

Soccorso pubblico emergenza 113

Carabinieri - pronto intervento 112

Vigili del Fuoco 115

Soccorso ACI 116

Emergenza Sanitaria 118

Enel - numero verde 800900800

Acquedotto 035/890190

Gas 035/526354

SANITÀ

Asl - Zanica 035/4245520/21/22

CRI - Pronto Soccorso 035/4555111

Guardia Medica - BG - 035/4555111

Guardia Medica - Treviglio 0363/4241

Ospedali Riuniti di Bergamo 035/269111

Clinica Castelli 035/283111

Ospedale di Zingonia 035/886111

Ospedale di Treviglio 0363/4241

Casa di cura Gavazzeni 035/4204111

Casa di cura Palazzolo 035/389111

Casa di cura S. Francesco 035/2811111

FERROVIA - AEROPORTI

Aeroporto Linate-Malpensa 02/74852200

Aeroporto Orio al Serio 035/326111

Ferrovie Stato di Bergamo 035/247950

Ferrovie Stato di Treviglio 0363/49215

NUMERI UTILI

Piazzola Ecologica: 
nuovi orari di apertura
A seguito di segnalazioni fatte da alcuni cittadi-
ni di Comun Nuovo, si è provveduto a chiedere
alla Ge.S.Idr.A. (la ditta che gestisce il servizio
di raccolta dei rifiuti) la modifica degli orari di
apertura della Piazzola Ecologica per dare la
possibilità anche a chi lavora con turni in orari
differenti di accedere al servizio. Questo è il
nuovo orario:

martedì e sabato, 
dalle 8.00 alle 12.00 

e dalle 14.00 alle 17.00


